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违规情况普遍
对于违规穿着竞品服装的行为，联赛手

册中有着明确规定，第一次就处以通报批评、

罚款 50万的重罚，从这一点上看，这次的罚
款每一条都是有规则可循的。其实在很早以

前，联赛对于保护赞助商利益的条款并没有
这么重的处罚条例，但是在易建联“脱鞋门”

事件过后，CBA在第二个赛季加强了对于联

赛官方赞助商权益的保护，将处罚条款升级，

并对每一项违规行为作出了严格的限定。
实际上，不光球员个人，就是 CBA 联盟

也曾出现违反竞品规定的情况，惹得李宁公

司非常不满。就在今夏复赛之际，CBA官方在

观众席上摆放了全球各大联赛的球衣，用来

显示 CBA率先复赛得到了全球各大联赛的
支持，但这却让很多联赛官方赞助商李宁的

竞品球衣标志出现在了赛场上，李宁公司根
据合同扣减了上赛季的部分赞助费，并在

CBA新赛季发布会第二天就向 CBA 官方提
出了抗议，要求在新赛季赞助款中核减部分

赞助经费。除了这次看台球衣事件，李宁公司
向 CBA方面提交了大量联赛中自己的商业

权益受到损害的证据，这其中当然也包括球

员这些违规的图片证据。对于李宁公司提交
的这些违规证据，CBA公司自然理亏，因为这

些行为已经违反了李宁公司与 CBA 签约的
赞助合同中的相关条款。正因如此，CBA公司

遭到李宁公司核减赞助经费已经是无可避免

的事情，而为了安抚李宁公司，相关违规球员
也受到重罚。

应该提早警示
细心的球迷们可能发现，这次的处罚分

为上赛季和本赛季，是两个赛季的违规行为

一并处罚。这一处罚的时间点，让很多球迷颇
为不解。比如郭艾伦，上赛季第一次违规的时

候他自己并不知道，也没有收到警告和罚单，
而是一次被罚了 4次违规，4次加在一起处罚

金额高达 115万。更让人觉得有些难以理解

的是，已经离开 CBA返回美国的林书豪也遭
到了多次违规处罚———直到上赛季结束时，

林书豪也不知道自己违规被罚了，如今他是

在美国收到了罚单。

网友质疑，第一次不罚，第二次不罚，而
是攒了一个赛季多才突然公布处罚，这是否

有钓鱼执法之嫌？以郭艾伦为例，按照此次官
方给出的公告，他首次违规是在今年的 6月

20日，而最后一次违规是在 8月 15日，在如
此漫长的一个时间段内，一次次违规为何没

有得到任何警告甚至劝阻？其实最先违规的

杜锋是在今年 1月 5日在训练时出现违规情
况，这也意味着如果 CBA能够在年初就及时

指出他的错误，哪怕是当时就给他送上一张
罚单，此后也许就不会出现这么多球员和教

练违规。换句话说，杜锋、郭艾伦等人的确有
错，但放任他们一次次犯错的 CBA联盟，是

否也没有尽到警告的义务？
CBA联盟既然立了规矩，就要坚决执行

有错就及时罚，而不是拖到赞助商找上门来

才忙着补救。试想一下，如果联盟能够从一开
始就坚决处罚这种违规行为，及时公布处罚

结果，那么一个多赛季的时间不可能出现如
此大面积的违规行为。CBA官方因为一个错

误的时机而让自己的执法变得不那么服众和

理直气壮，确实尴尬。 本报记者 李元春

日本成功举办体操四国赛

CBA累积处罚球员“穿错衣服”

这份天价罚单开 了

为东京奥运
“打开一扇门”

    受新冠肺炎疫情影响，2020

东京奥运会确定延期之后，日本
的体育赛事已基本处于停滞状

态。而昨天，原计划于今年 4月初
举行的奥运会体操测试赛在东京

重燃战火，来自中、日、美、俄四国

的 30名选手参加了比赛。这不仅
是疫情暴发后的第一场国际体操

赛事，也是东京奥运会延期后日
本举行的首场奥运测试赛。

当不少人悲观地认为奥运会
即便在明年也难以如期举办时，

体操四国赛圆满落幕。它能否如
国际体联主席渡边守成所希望的

那样，“为东京奥运会打开一扇
门”？至少国际奥委会主席巴赫认

为：“通过这次比赛，证明奥运会
是可以在疫情状态下举行的。”

一张照片
过去两天，一则中国体操队 5

日抵达日本成田机场的新闻照片

引发外界的广泛关注和热议，原
因是中国代表团都身穿防护服、

佩戴防护眼镜，“全副武装”入境。

部分日本网友认为，中国队是小
题大做。

实际上，中国体操队这次能
够出国参赛已经相当不容易，出

发前就再三强调了各种防疫措
施。尽管没有乘坐专机前往日本，

但特意选择了飞机的最后三排，
前方还留出了两排空座。中国队

成员全部穿着防护服走出机场，
不过在通关后、取行李前，脱掉了

防护服。

国家体育总局在国内防疫要
求如此严厉的情况下，还能派出

体操队赴日参赛，本身就是一种
善举和对日本体育界的支持，也

是为疫情下东京奥运会的举办协
助出力，而国际体联主席渡边守

成也对中国队在疫情期间前往日

本参赛表示了感谢。

一次预演
中国队此次参赛的有男、女

各 4名运动员，还有 4名教练和 4

名裁判。据记者了解，8名选手中
并没有备战明年东京奥运会的主

力队员，基本上都是年轻人。
体操运动管理中心主任缪仲

一表示：“这次我们派出了以年轻

队员为主的二线队伍去参赛，一
个是对国际体联和东京奥组委的

支持，另外也是因为队员很久没
有参加国际比赛了，也让年轻队

员去找找比赛的感觉。”尽管只是
“二队”，但东京之行由中心主任

缪仲一带队，还是显示出了重视
程度和高规格。

而在疫情之下，这次四国赛
的赛制也与以往有很大区别，被

冠以“友谊和团结赛”。来自中国、
美国、俄罗斯和日本的 30名运动

员，并不以国家为单位参赛，也不
分男女，而是打乱之后分成“友谊

队”和“团结队”，以一场团体比赛
确定冠军，不再进行个人的全能

和单项比赛。

缪仲一介绍说，比赛主要是

疫情下办赛的预演、为明年的
奥运会测试，另外也是为了通

过体操比赛，鼓舞疫情下的全

球体育。

一份信心
不难想象，作为疫情暴发后

的第一场国际体操赛事，这次体

操四国赛的防疫措施相当严格。
国际体操联合会和组委会规

定，除了平时要求的保持社交距
离、戴口罩和手指消毒之外，还包

括：首先，参赛人员只能在酒店和

场馆活动，通行乘坐专车，基本不
与外界发生任何联系，即使在酒

店就餐时，各队也不发生接触；其
次，每天一早对参赛人员进行核

酸测试，一旦发现阳性病例，立刻
停止其参赛资格；第三，所有人员

进入赛场前，必须测试体温、手部
消毒和全身喷洒消毒雾剂；第四，

限制观众人数，在可以容纳 13000

多人的体育馆，组委会只开放了

2000人入场。
赛场上的景象也与疫情前比

赛不同，除运动员外，工作人员和
教练都戴上了口罩，互碰肘部代

替握手，连以前教练之间共用的
签字笔，也都各队自带；场地内每

名选手的座位上都有一个空气净
化器，提供过滤空气；碳酸镁对体

操比赛是必不可少的，这一次给
每人单独准备了镁粉而不是共

享。可以说，防疫措施想到了每个
细节。

当然，一个只有 30名运动员
参加的小型比赛，毕竟无法与动

辄几万人规模的奥运会相提并

论。很显然，如果全球疫情仍然维
持在目前的状态，各国代表团明

年齐聚东京参加奥运会，风险和

挑战依然严峻。但不管如何，这次
体操四国赛的成功举办，无疑会

让人增强信心。打开奥运那扇大
门，谁说不可以呢？

本报记者 关尹

台前幕后

体坛话题 晚
CBA联盟公布一份重磅罚单，对于一些 CBA 教练、球员因为违反联赛规定，

未穿着联赛官方赞助品牌“李宁”公司的指定装备，而给予不同数目的处罚。其中，
辽宁队员郭艾伦被罚得最多，他因为 4次违规合计被罚 115万，而广东队则成为被
罚最多的球队，合计达到了 200多万。

这份罚单一公布，就在网上引发很大争议，例如有些观点就认为，为何联盟不
在球员第一次违规时就给予警告或罚款，而是累积几次才罚？有些年轻球员一年薪
水可能也就几十万，一次就罚 50万是不是太狠了？
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